

ABSTRAK

Musyafa'atun Aisyah **Pengaruh *Total Assets* Perusahaan dan Rasio Kewajiban Penyediaan Modal Minimum terhadap Tingkat *Market Share* BPRS di Wilayah Otoritas Jasa Keuangan Kantor Regional 2 Jawa Barat Periode 2013 – 2018**

Apabila *total assets* suatu perusahaan mengalami kenaikan, maka secara teori akan meningkatkan pangsa pasarnya di industri sejenis. Menurut data SPS (Statistik Perbankan Syariah) tahun 2014 dan 2015 pada laman Otoritas Jasa Keuangan (OJK), ditemukan realita yang berbeda dari teori yaitu *total assets* Bank Pembiayaan Rakyat Syariah (BPRS) mengalami peningkatan, namun tingkat *market share* BPRS justru mengalami penurunan. Pada penelitian yang telah dilakukan oleh Aulia Rahman, diperoleh hasil bahwa pengaruh rasio KPMM terhadap tingkat *market share* bank syariah adalah positif serta tidak dominan. Sedangkan berdasarkan data dari SPS OJK di tahun 2013-2017, rasio KPMM dari BPRS di wilayah OJK Kantor Regional 2 Jawa Barat mengalami penurunan, namun sebaliknya tingkat *market share* justru mengalami kenaikan. Adanya deviasi-deviasi tersebut yang mendasari dilakukannya penelitian ini.

Tujuan melakukan penelitian ini adalah agar dapat diketahui berapa besar pengaruh *total assets* perusahaan dan rasio KPMM baik secara parsial ataupun secara bersama-sama terhadap tingkat *market share* BPRS di wilayah OJK Kantor Regional 2 Jawa Barat periode 2013-2018.

Salah satu yang menjadi acuan dalam menentukan besaran tingkat *market share* adalah *total assets* perusahaan. Modal juga sangat diperlukan oleh suatu perusahaan dalam menjalankan usahanya. Apabila kecukupan modal terpenuhi, maka perusahaan akan berkembang dengan baik dan dapat menanggung risiko usahanya dengan baik pula. Begitupun di dunia perbankan pada umumnya, rasio KPMM adalah salah satu dari sekian ketentuan yang harus dipenuhi oleh setiap bank syariah di Indonesia.

Metode kuantitatif adalah metodologi yang digunakan dalam penelitian saat ini, yang bersumber dari Laporan Publikasi Tahunan BPRS dan Statistik Perbankan Syariah (data sekunder) pada laman Otoritas Jasa Keuangan. Metode pengolahan datanya yaitu dengan *Least Squares Dummy Variable* (LSDV) yang digunakan pada regresi linier model *fixed effect*.

Hasil dari penelitian ini adalah pengaruh *total assets* perusahaan dan rasio KPMM secara simultan terhadap tingkat *market share* BPRS di wilayah OJK Kantor Regional 2 (KR-2) Jabar pada periode tahun 2013 – 2018 adalah sebesar 97.3%, serta mempunyai hubungan yang positif sebesar 0.9864 dan signifikan sehingga hipotesa dapat diterima. Sedangkan variabel lain yang tidak diteliti, mempengaruhi *market share* sebesar 2.7%. Artinya apabila *total assets* dan rasio KPMM BPRS di wilayah OJK KR-2 Jawa Barat meningkat, maka akan meningkatkan pula pangsa pasarnya di industri perbankan nasional. Dengan demikian kesimpulannya adalah hasil penelitian saat ini memperkuat teori yang ada.

ABSTRACT

Musyafa'atun Aisyah

The Effect of Company Total Assets and KPMM Ratio on Market Share Level of Sharia Rural Bank in Financial Services Authority Regional Office 2 West Java on 2013 -2018 Period.

In principle, the increasement of a company's total assets will increase the market share in a similar types of industry. Based on 2014 and 2015 data collected from Statistik Perbankan Syariah (SPS) on Financial Services Authority (OJK) website, found that the reality is total assets of Sharia Rural Bank (BPRS) is increasing while the market share is decreasing. From the research performed by Aulia Rahman, the result was KPMM ratio is giving a positive impact to market share level of Islamic Bank. Based on 2013 – 2017 data from SPS, KPMM ratio of Sharia Rural Bank in Financial Services Authority Regional Office 2 Jawa Barat has increasing, otherwise the market share level has actually decreased. Those deviations provides the basic idea for this research.

The main aim of this research is to determine the impact of the total assets of company (X_1) and KPMM ratio (X_2), both partially and simultaneously to Sharia Rural Bank market share level (Y) in Financial Services Authority Regional Office 2 West Java on 2013 – 2018 period.

The total assets of a company are used as a benchmark in determining the level of market share. Running a bussiness requires a great deal of capital. The company will develop properlu and can bear the risk of its bussiness if the adequacy of capital is well-raised. Likewise in the banking world in general, the Capital Adequacy Ratio or KPMM ratio is one of the ratio that must be fulfilled by every Islamic bank in Indonesia.

The methodology used in this research is quantitatively by collected secondary data from Annual Publication Letter of Sharia Rural Bank and Islamic Banking Statistics on the Financial Services Authority website. Fixed effects model with Least Squares Dummy Variable (LSDV) were used to process the data.

The results obtained were the effect of total company assets and KPMM ratio simultaneously on market share level of Sharia Rural Bank in the Financial Services Authority Regional Office 2 West Java on 2013 - 2018 is 97.3% and has a positive and significant impact with value 0.9864 while 2.7% is affected by other variables. It has a positive and significant impact with value 0.9864, so that the hypothesis can be accepted. This means that if the Sharia Rural Bank in Financial Services Authority Regional Office 2 West Java increases its total assets and KPMM ratios, it will also increase its market share in the national banking industry. Thus it can be concluded that the results of this study strengthen the existing theory.

التلخيص

مشافعة عائشة : تأثير إجمالي أصول الشركة ونسبة الحد الأدنى لرأس المال إلى مستوى حصتها في سوق BPRS في مكتب هيئة الخدمات المالية الإقليمي 2 فترة جاوا الغربية 2013 - 2018

إذا زاد إجمالي أصول الشركة ، فسوف تزيد من الناحية النظرية حصتها في السوق في الصناعات المماثلة. استنادًا إلى البيانات المستمدة من إحصائيات الشريعة المصرفية (SPS) في عامي 2014 و 2015 على صفحة هيئة الخدمات المالية ، تم العثور على حقيقة مختلفة عن النظرية أن إجمالي أصول بنك التمويل الشعبي الإسلامي (BPRS) قد ارتفع ، ولكن انخفض مستوى الحصة السوقية في BPRS. في البحث الذي أجراه أوليا الرحمن ، أظهرت النتائج أن نسبة KPMM لها تأثير إيجابي وليس مهيم على مستوى حصة السوق المصرفية الإسلامية. على الرغم من استنادًا إلى بيانات من OJK SPS في 2013-2017 ، فقد انخفضت نسبة KPMM في BPRS في منطقة OJK في المكتب الإقليمي 2 في *West Java* ، ولكن بدلاً من ذلك ارتفع مستوى الحصة السوقية بالفعل. وجود هذه الانحرافات هو أساس هذا البحث.

تهدف هذه الدراسة إلى تحديد مقدار التأثير في إجمالي أصول الشركة (X_1) ونسبة KPMM (X_2) جزئيًا وفي نفس الوقت على مستوى حصتها في السوق من BPRS (Y) في المكتب الإقليمي OJK الإقليمي لمنطقة OJK للفترة 2013-2018.

يتم استخدام إجمالي أصول الشركة كمعيار لتحديد مستوى الحصة السوقية. هناك حاجة إلى رأس المال أيضًا من قبل شركة في إدارة أعمالها. إذا تم تحقيق كفاية رأس المال ، فستتطور الشركة بشكل صحيح ويمكنها تحمل مخاطر أعمالها بشكل جيد. وبالمثل في العالم المصرفي عمومًا ، فإن نسبة كفاية رأس المال أو نسبة كفاية رأس المال هي نسبة واحدة يجب على كل بنك إسلامي في إندونيسيا الوفاء بها.

منهجية البحث المستخدمة هي كمية من خلال أخذ البيانات الثانوية من تقرير المنشور السنوي BPRS والإحصاءات المصرفية الإسلامية على صفحة هيئة الخدمات المالية. تستخدم معالجة البيانات نماذج التأثير الثابت لبيانات لوحة الانحدار الخطي ، باستخدام طريقة المربعات الصغرى المتغيرة (LSDV).

النتائج التي تم الحصول عليها من هذه الدراسة هي تأثير إجمالي أصول الشركة ونسب KPMM في وقت واحد على مستوى حصتها في السوق BPRS في المكتب الإقليمي لهيئة الخدمات المالية 2 جاوا الغربية في الفترة 2013 - 2018 97.3 % ، وله علاقة إيجابية من 0.9864 و كبيرة بحيث يمكن قبول الفرضية. بينما يتأثر 2.7 % من المتغيرات الأخرى التي لم يتم فحصها. هذا يعني أنه في حالة قيام BPRS في المكتب الإقليمي لهيئة الخدمات المالية 2 *West Java* بزيادة إجمالي أصوله ونسب KPMM ، فسوف يزيد أيضًا من حصته السوقية في الصناعة المصرفية الوطنية. وهكذا يمكن أن نستنتج أن نتائج هذه الدراسة تعزز النظرية الحالية.